

GAZETA DE MADRID
DEL MARTES 23 DE JUNIO DE 1772.

Baruth , en Siria , 26 de Marzo de 1772.

LAs cartas de *Damasco* de 20 de este mes refieren , que inmediatamente que se tubo allí noticia de la irrupcion que hicieron en la Provincia de *Hewran* los *Cheikes Ali y Salek* , hijos del *Daher* , los Oficiales que mandaban en aquella Ciudad por ausencia del Baxá , aprovechandose del paso de las Tropas que han de formar en *Siria* el Exército destinado por el Gran Señor para sujetar el *Egypto* , juntaron un Cuerpo de 108 hombres , con el fin de oponerse á los *Daheres* : que mientras se daban estas disposiciones había marchado el *Cheik Ali* á la cabeza de su Caballería contra la Ciudad de *Telgiwdicar* , distante tres leguas de *Damasco* ; y que habiendola sorprendido el 15 del corriente , ofreció ella pagar el 16 ciento y cincuenta mil pesos de contribucion por libertarse del saquéo ; pero que los Oficiales de *Damasco* , informados de lo acaecido , marcharon durante la noche con sus Tropas , y atacaron á las del *Cheik Ali* dentro de la Ciudad con tal ímpetu , que las obligaron á salir de ella despues de una obstinada y sangrienta accion. Añaden estas cartas , que ha habido bastante mortandad de una y otra parte : que los Oficiales de *Damasco* deben la victoria á la superioridad de sus fuerzas : que el *Cheik Ali* había perdido 500 hombres , y entre ellos un hijo suyo , muerto en la funcion ; y que hallandose con poca gente para resistir á las Tropas *Otomanas* que se juntan en aquella Provincia , tubo por conveniente retirarse , sin ser perseguido , con mil Caballos que le habían quedado , dirigiendose á las Provincias sujetas á *Ali Bey* , y al *Cheik Daher* , su padre .

Cayro 5 de Abril de 1772.

Noticioso *Ayoub Bey* , hijo de una hermana de *Ali Bey* , y Gobernador de *Giergé* , Capital de *Saidi* , de que *Mehemet Bey Aboudiab* había en-

tra-

trado en el Territorio de su Gobierno , y no osando emplear contra él las fuerzas con que se hallaba , inferiores á las suyas , recurrió á un artificio para sorprenderle y deshacerse de él. Fingiendo tomar partido en los intereses de este Bey fugitivo , le confió diferentes motivos de queja que suponía tener contra su tio ; pero al mismo tiempo instruyó al Caimacan de sus designios , pidiendole que embiase secretamente Tropas á *Suili*. Al principio salió bien esta estratagema , de suerte que parecía sin límites la confianza entre los dos Beyes ; pero advertido *Aboudaab* por sus emisarios de las verdaderas intenciones de *Ayoub* , resolvió anticiparsele ; y habiendole atraído á su Campo , le mató á puñaladas en su Tienda , á donde había entrado aquel Bey sin el menor recelo. Esta crueldad debe cerrar todos los caminos de reconciliacion entre *Aboudaab* y *Ali Bey* , quien con esta noticia apresúra sus prevenciones para asegurar la venganza contra un competidor , cada dia mas formidable , á quien la muerte de *Ayoub* le hace aun mas poderoso en el alto *Egypto*.

Petersburgo 4 de Mayo de 1772.
 Or un Corréo que despachó el Mariscal *Romanzow* , se sabe que el Gran Visir había entablado con él una negociacion para ajustar la tregua propuesta , y proceder á la abertura de un congreso ; y que la *Puerta* por su parte había nombrado ya Plenipotenciarios á *Osman Efendi* , y á *Ismit Beg*.

Se ha publicado una Ordenanza del Senado , en la qual se prohíbe hablar de religion , de política , de negocios de Estado , de paz ó de guerra : y se amenaza á los contraventores de esta Ley con la cólera del Cielo , y la indignacion de S. M. *Imperial*.

Noticiosos los Estados de los puntos de contestacion que dividían á los Electores encargados de proponer al Rey sugetos para las plazas vacantes en el Senado , les han mandado juntarse nuevamente para tomar resolucion final. Los Miembros de la Nobleza desistieron de sus pretensiones , y accedieron al dictámen de las demás Ordenes ; con lo que se consiguió formar los dos primeros escrutinios , y estos aprobados por los Estados , se presentaron ayer al Rey , y S. M. nombró Senadores al Almirante Baron de *Falkenberg* y al Gobernador Baron de *Ridderstolpe* ; pero el ultimo no ha querido aceptar esta dignidad , bien que no se le ha admitido aun su renuncia. El mismo dia hicieron los Electores dos escrutinios para otras dos plazas , y S. M. nombró esta mañana al Baron de *Wrangel* , General de Artillería , y al Sr. *Arnell* , Consejero del Colegio de la Chancillería.

Avisan de *Petersburgo*, que estaba para salir una Esquadra *Rusa* del Puerto de *Cronstadt*: no se habla del número, ni porte de los Navíos que componen este armamento ni de su destino; pero se cree que no son mas que Embarcaciones de transporte que deben conducir provisiones, pertrechos y Marineros para la Esquadra *Rusa* del *Mediterraneo*.

De las fronteras de *Silesia* 12 de Mayo de 1772.
 Variamente se aumenta el número de Tropas extranjeras que entran en *Polonia*, y el cordon que forman se acerca mas y mas al centro del Reyno. Los *Prusianos* tienen sus primeros puestos en *Gostzmin*, á 24 leguas de *Varsovia*. Se asegura que los *Aisriacos* adelantarán un Cuerpo de sus Tropas hasta cinco leguas de *Cracovia*, y otro hasta mas allá de *Sano*. Se ha transferido á *Grodno* el Quartel general del nuevo Ejército *Ruso* que entró en *Lithuania*. Las prevenciones que se hacen en los Países ocupados por los *Prusianos* anuncian proyectos que se descubrirán quando haya llegado el Rey de *Prusia* al Campo de *Marienwerder*, cuya Ciudad se ha puesto en estado de recibir á aquel Soberano con una numerosa comitiva. Van llegando de lo interior de *Pomerania* y *Prusia* los Regimientos destinados á formar el Campo señalado en aquellas inmediaciones; y otros, que partieron de *Silesia* y *Brandebourg*, forman los acantonamientos, que se estienden hasta el otro lado del *Wartha*. Quinientos hombres continúan trabajando con la mayor actividad en las fortificaciones de la Ciudad de *Posnania*, y se ha conducido de *Glogau* la artillería con que se ha de guarnecer aquella Plaza. Su Magestad *Prusiana* ha dado orden de levantar seis nuevos Regimientos de Infantería, una Brigada de Artillería, y dos Regimientos de Caballería ligera. Se hace subir á 100y hombres el número de Tropas *Austriacas*, *Prusianas* y *Rusas*, estendidas en *Polonia*, y parece que están conuinados todos sus movimientos.

El Rey ha hecho en sus Tropas una promocion de 16 Generales, 21 Tenientes Generales, 28 Mayores Generales, 34 Coroneles y 35 Tenientes Coroneles. El Duque de *Glocester* y el Lord *Harcourt*, Embaxador en *Francia*, están comprehendidos en la promocion de Generales.

Las dos Fragatas y una Corveta destinadas á conducir desde *Dinamarca* á *Stade* á la Reyna *Carolina Matilde*, se hicieron á la vela de las *Danas* el dia 16 del corriente.

Tempo ha que se nos avisó de *Marsella* que había un jóven á quien se

se atribuye el talento de descubrir con la vista los manantiales de agua, que corren en las entrañas de la tierra. Aunque ha sido pública esta noticia en toda la *Provenza*, y nos la han asegurado personas fidedignas, nos ha parecido suspender el juicio hasta que nos lleguen otros avisos, que confirmen y acláren un suceso que interesa tan particularmente á la Historia Natural y á la Física, sobre que esperamos respuestas á muchas cartas que hemos escrito. Algunas, que nos han llegado ya, confirman y aseguran esta maravilla, en términos que apenas dexan duda. Hablando de este jóven un hombre muy ilustrado, dice: *para él la tierra es un cuerpo diáfano, por el qual ve el agua como nosotros vemos el vino en un vaso.* El Sr. *Bollioud*, de *Brogieux*, en carta escrita el 21 del pasado desde *Annonay*, en *Vivarés*, se explica en los términos siguientes: „Tengo actualmente en mi casa á un jóven de doce á quince años, que „posee un talento tan singular, que no se creerá sin verlo. Yo mismo me „mantuve incrédulo hasta ahora, no obstante el testimonio de personas re- „comendables, y me he reído mas de una vez de los prodigios que oía con- „tar. Este jóven ve correr las aguas por lo interior de la tierra, como no- „sotros las vemos en la superficie: sigue con la vista su curso, sus bueltas „y rebueltas con toda la celeridad que puede caminar: no juzga tan se- „guramente de su profundidad; pero á poca diferencia da razon de la „fuerza de los manantiales, su division, union y estension, con singular „puntualidad. Llevando el plan de mis fuentes, le conduxe al sitio don- „de se hallan todos los manantiales de *Brogieux*, y me fue señalando pun- „tualmente en la tierra todos los conductos. Madama *Serres* hizo ocul- „tar á algunos pies de profundidad en una Viña, arada el mismo dia, „un vaso lleno de agua, que tapó con una piedra y mucha tierra enci- „ma, sin que lo supiese persona alguna. Habiendose conducido á este „jóven á la Viña, despues de muchas idas y venidas, se le hizo pasar „por encima del vaso y no habló palabra. Preguntandole despues si ha- „bía visto agua, respondió desde luego que no; pero habiendose insis- „tido, dixo que lo que había podido ver no era manantial, sino un po- „quito de agua sin entrada ni salida, y despues señaló con la mano el „mismo lugar en que estaba, como en efecto era así. Quando hay algun „hueco ó concabidad entre las aguas y la tierra que las cubre, las per- „cibe difícilmente; y si es de muchos pies de profundidad, ya no las „distingue su vista. La madera y el vidrio son obstáculos que no puede „penetrar: la menor tabla y el vidrio mas delicado interpuesto entre él „y las aguas, las ocultan á su vista. Para obrar estas maravillas es ne- „cesario que el Sol esté sobre el orizonte; y quando aun no ha salido ó „está ya puesto este astro, su vista es la misma que la de los demás „hom-

„hombres, pero no es porque necesite de la luz del Sol, pues en la cue-
 „va mas obscura, con el auxilio de una hacha, descubre las aguas hasta
 „50 pies de profundidad, tan bien como al mediodia. Si se cruzan dos
 „manantiales, el de encima le quita la vista del otro, y solo los percibe
 „ambos quando están divididos. No ve cosa alguna de lo que está in-
 „mediato á las aguas: todo lo penetra su vista, y nada ve sino los ma-
 „nantiales, &c.“ Del contenido de esta carta se puede congeturar que
 dicho jóven tiene una sensibilidad mas exquisita que la de los demás
 hombres, y que está impresionada de los vapores del agua que suben á
 la atmospherá, como lo están ciertos animales de los corpusculos de los
 cuerpos animados. Se parecería esta impresion á la que algunas personas
 suelen tener á los lugares por donde han pasado pescados, á que tienen
 una aversion natural. Pudiera suceder que este jóven tubiese una vista
 tan perfecta, que percibiese los vapores del agua que se levantan sobre
 la superficie de la tierra. Fúndase esta opinion en que, segun la citada
 carta, no ve los manantiales sino quando hallandose el Sol sobre el ori-
 zonte atrae los vapores; y quando hay vacío entre los manantiales y la
 superficie, ó están interceptados con madera ó tablonces, no los ve, por
 razon de que se detienen ó disipan los vapores en el intervalo, y pue-
 den igualmente ser absorbidos en los poros de la madera, tablas, &c. Per-
 mítansenos estas reflexiones en un papel que no admite mas que noticias,
 pues el suceso de que tratámos es tan particular, que por esta vez sola-
 mente hemos creído deber salir de los límites que nos corresponden.

Haghy Abdher Haman Agá, Embaxador de *Tripoli*, pasó por aquí, en-
 caminandose á *Suecia* y *Dinamarca*, para cumplimentar á los dos Reyes
 con motivo de su exáltacion al Trono, y renovar los tratados de co-
 mercio entre aquellas dos Potencias y la Regencia de *Tripoli*.

Extracto de carta del Caballero de Rothe á un hermano suyo, escrita en
Canton el 18 de Noviembre de 1771.

„En 23 de Setiembre próxímo pasado arribó á *Macao*, Ciudad de
 „la *China*, situada á 30 leguas de *Canton*, perteneciente á los *Portugueses*,
 „una Embarcacion con *Vandera Húngara*, mandada por el Baron *Bén-*
 „*yorski*, tambien *Húngaro* de Nacion, Consejero del Príncipe *Alberto*,
 „Duque de *Saxonia*, Coronel de la Emperatriz Reyna de *Hungría* y Ofi-
 „cial de las Tropas Confederadas de *Polonia*, en cuya compañía han ve-
 „nido 66 personas entre hombres y mugeres. Este Oficial fue hecho pri-
 „sionero de guerra por los *Rusos* en un ataque cerca de *Kaminiack*, en *Pa-*
 „*lonia*, con otras muchas personas distinguidas y 100 Soldados; en cuya
 „ocasion recibió siete heridas. Al principio fue conducido con los demas
 „prisioneros á *Kaminiack*, en donde halló arrestado al Príncipe *Szoltih*,
 Obis-

„Obispo de *Cracovia* y Senador de *Polonia*, y desde allí fueron desterrados todos estos prisioneros á *Siberia*, para acabar sus días en aquella region ; pero el Sr. *Bényorski* halló proporcion de escaparse con 80 prisioneros, y pudo llegar sin contratiempo á *Kamtchatka*, donde se embarcaron en una Chalupa de 100 toneladas. No pudieron volver por el Norte ; y habiendo sido detenidos por los hielos ázia los 63 grados de latitud, se vieron precisados á navegar á la parte del *Mediodia*, y despues de haber costeadó el *Japon*, llegaron al *Limpo*, pequeño Puerto de la Provincia de *Nan'in*, y desde allí á *Macao*, donde fueron bien recibidos de los *Portugueses*. Padedieron hambre y sed por espacio de dos meses, y su Embarcacion estaba ya muy maltratada. El Baron de *Bényorski* reclamó, en nombre de la Emperatriz Reyna, la proteccion de la Nacion *Francesa* para restituirse á *Europa* con las personas de su comitiva, que aun viven. En la lastimosa situacion de este Oficial y su gente he creído deber acudir á su socorro y hacerlos embarcar en los Navíos que están á mis ordenes en *Canton* para conducirlos á *Francia*. El total número de estos infelices, incluso el Coronél y Gefe, se ha reducido á 58 personas.“

E *Nápoles 2. de Junio de 1772.*
 EL Sábado 30 del pasado se vistió la Corte de Gala, y hubo Besamanos en Palacio en celebridad de los días del Rey nuestro Señor, con lucido numeroso concurso de Nobleza, Oficialidad, Ministros estrangeros y otras personas de distincion. La tarde de este mismo dia hizo triplicada salba la artillería de los Castillos, á que siguió la representacion del Drama, intitulado : *La Clemencia de Tito*.

E *Roma 3 de Junio de 1772.*
 EL Lunes por la mañana tubo su Santidad Consistorio secreto para el despacho de algunas Mitras que había vacantes. El Martes siguiente se tubo á presencia de S. B. una Congregacion general de Sagrados Ritos para la aprobacion de las Virtudes en la causa de Beatificacion del Venerable Siervo de Dios *Fr. Carlos de Sezze*, Lego Menor Observante reformado de este Convento de *S. Francisco* en *Ripa*. Despues se señaló otra Congregacion general preparatoria para el dia 7 de Julio, tambien sobre aprobacion de las Virtudes del Venerable Siervo de Dios *Juan Pecador*, Religioso de *S. Juan de Dios*, en *Espana*, y Fundador del Hospital de *Xérez de la Frontera*. En otra Sagrada Congregacion, que se tubo algunos dias antes, se declararon válidos y legítimos los procesos presentados para acreditar el martyrio, que en defensa de nuestra Santa Fé

padecieron en *Tonchin* el Obispo de *Mancicastron*, y otros Religiosos *Dominicos Españoles*.

Parma 2 de Junio de 1772.

EL Sábado de la semana antecedente, día de *S. Fernando*, Rey de *España*, cuyo nombre tienen el Sr. Infante, nuestro Soberano, y el Rey de *Nápoles*, su augusto Prímo, se vistió la Corte de Gala, y hubo general Besamanos en Palacio, á donde concurrieron los Ministros extranjeros y gran número de personas distinguidas á cumplimentar á sus Altezas Reales.

Madrid 23 de Junio de 1772.

POr Extraordinario que llegó al Real Sitio de *Aranjuéz* el 16 de este recibió el Rey la plausible noticia de haber dado á luz la Reyna de las *Dos Sicilias* en la noche del 5 al 6 del mismo una robusta Princesa, á quien se dió el agua del Bautismo, con los nombres de *Maria Teresa Carolina*: cuyo feliz acontecimiento mandó S. M. se celebrase con *Te Deum*, Luminarias, y tres días de Gala, que empezaron el 18.

En la Compañía *Flamenca* de Reales Guardias de *Corps* ha conferido el Rey el Empléo de Brigadier al Sub-Brigadier *D. Francisco Geerts*; y esta resulta al Cadete Garzon *D. Juan Lacarte*.

En el Regimiento de Guardias *Españolas* ha promovido S. M. á segundo Teniente de Granaderos al de Fusileros *D. Joseph Fuenlabrada*; y conferido Compañías en el de Infantería de *Leon* al Teniente *D. Vicente Estevan*, y en el de Caballería de *España*, al Ayudante mayor, graduado de Capitan, *D. Francisco Ayora*.

Asimismo ha provisto S. M. el Corregimiento Militar de la Ciudad de *Daroca* en el Teniente Coronel *D. Juan de Guzman*, Comandante de Esquadron en el Regimiento de Caballería de *Algarve*; y la Tenencia de Rey de la Plaza de *Allunquerque* en *D. Juan del Olmo*, Sargento mayor de la de *Alcantara*.

Tambien ha nombrado S. M. para la Abadía de *Santa Fé*, Dignidad de la Iglesia Metropolitana de *Granada*, á *D. Joseph Corona Curiel*, Canónigo de la misma Iglesia: Para la Abadía de la Iglesia Colegial de *San Salvador* de la propia Ciudad, á *D. Francisco Benito Fernandez Portalegre*, Canónigo mas antiguo de ella: Para una Canongía de la Iglesia Catedral de *Palmira*, á *D. Pedro de Cieza Matcos*; y para una Capellanía de la Real Capilla de la referida Ciudad de *Granada*, á *D. Alonso Bernardo Perez de Hita*.

Igualmente ha nombrado S. M. á *D. Fernando de la Mora Velarde* para el Corregimiento de Letras de la Ciudad de *Huete*: Para el de la Villa de *Tordesillas*, á *D. Ramon Jovér y Fernandez*: Para el nuevo, que se ha

ha servido crear en la Ciudad de *Loja*, á D. *Simon de Espinosa*; y para el que igualmente ha creado en la de *Alhama*, á D. *Miguél Ruiz de Heredia*.

Con Extraordinario despachado por el Presidente de la Casa de Contratacion de *Cadiz*, Marqués del *Real Tesoro*, ha tenido el Rey noticia de haber fondeado en aquella Bahía el 15 del corriente los Navíos de guerra *Septentrion*, *Astuto*, y Fragata *Liebre*, que habiendo salido del *Callao de Lima* el dia 16 de Enero ultimo, conducen de cuenta de S. M. y Particulares 4. 7209425 pesos en oro, plata acuñada, labrada y barras: 848 zurrones de Cacao de *Guayaquil*: 253 caxones de Cascarilla: 49143 libras de Lana de Vicuña: 19385 quintales de Cobre, y otros frutos de aquellos Países.

En los dias 14 y 15 del corriente arribaron á la *Coruña* los Paquebotes, Correos de S. M., nombrados la *Princesa* y la *Diana*, que salieron, el primero de la *Havana* en 30 de Abril próximo pasado; y el segundo de *Montevideo*, en primero del mismo, con los pliegos del Real servicio, y correspondencias del Público.

El Jueves próximo 25 del presente mes se abrirá en los Reales Estudios de esta Corte la enseñanza de Derecho Natural y de Gentes: su Maestro el Doctor D. *Joaquin Marin*, Abogado de los Reales Consejos, natural de *Burriana*, en el Reyno de *Valencia*: la hora de concurrir á ella de nueve á once de la mañana por ahora.

Plan de Estudios de la Universidad de Salamanca, aprobado por el Consejo: segunda impresion en quarto; se hallará en la Librería de Sancha, calle de Barrio-Nuevo: su precio en pasta 11 reales, en pergamino 7, y á la rustica 6.

Libro nuevo: *Disertacion histórica sobre la Inflamacion y sus remedios*, segun el mecanismo del cuerpo humano: traducida de *Boerhaave* y de *Van-Swieten* por D. Antonio Segarra, Cirujano de Exército retirado. Se hallará en la Librería de Castillo, frente de las gradas de S. Felipe el Real. Como tambien otro sobre la curacion de las enfermedades de la *Uretra* del mismo autor, y las *Candelillas*, que para ella ha compuesto.

En la Librería de Corradi, calle de las Carretas, y en la de Mathias Escribano, calle de Atocha, frente de la Aduana, se hallará una Estampa, que representa la Magdalena arrepentida, gravada por D. Juan Antonio Salvador Carmona, de la Real Academia de S. Fernando; y en los mismos puestos se hallan las demas Obras del mismo Autor.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.